

**PERENCANAAN DAN PENGAWASAN PERSEDIAAN PADA
STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM (SPBU)**

14229325 JUWITA ASMARA-MADINA

SKRIPSI

Oleh :

MELKI BONARDO

NIM : 01 833 0125

**Skripsi Sebagai Salah Satu Syarat Untuk
Menyelesaikan Studi Pada Fakultas Ekonomi
UNIVERSITAS MEDAN AREA**



**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MEDAN AREA
MEDAN
2007**

Judul : PERENCANAAN DAN PENGAWASAN PERSEDIAAN
PADA STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM
(SPBU) 14229325 JUWITA ASMARA-MANDAILING
NATAL

Nama : MELKI BONARDO
No. Stambuk : 01. 833. 0125
Jurusan : AKUNTANSI

Menyetujui :
Komisi Pembimbing

Pembimbing I

(Drs. Rasdianto, MS, Ak)

Pembimbing II

(Dra. Hj. Rosmaini, Ak)

Mengetahui :

Ketua Jurusan

(Dra. Hj. Retnawati Siregar, Msi)

Dekan



(Dr. Sya'ad Afifuddin S. SE, M.Ec)

Tanggal Lulus : 11 Mei 2007

Lembar Persembahan

"TUNTUTLAH ILMU, SESUNGGUHNIA MENUNTUT ILMU ADALAH PENDERATAN DIRI KEPADA ALLAH AZZA WAJALLA, DAN MENGAJARKAN KEPADA ORANG YANG TIDAK MENGETAHUINYA ADALAH SODAQOH. SESUNGGUHNIA ILMU PENGETAHUAN MENEMPATKAN ORANGNYA DALAM KEDUDUKAN TERHORMAT MULIA (TINGGI). ILMU PRENGETAHUAN ADALAH KEINDAHAN BAGI AHLINYA DIDUNIA DAN DI AKHIRAT".

(HR. AR-RABII')

DO'AKU

"DENGAN NIAT YANG BAIK, TULUS DAN IKHLAS KUKERJAKAN SESUATU SEKALIGUS MEMOHON KEPADANYA RIDHO DAN RAHMATNYA AKU SANGAT YAKIN DENGAN SEMUANYA TERLAKSANA"

(MELKI BONARDO)

"BARANG SIAPA YANG MENEMPUH SUATU JALAN DENGAN MAKSUD Mencari ILMU PENGETAHUAN, MAKA ALLAH SWT AKAN MEMUDAHKAN UNTUKMU JALAN MENUJU SURGA".

**KUPERSEMBAHKAN KARYA TERBAIKKU
SEBAGAI TANDA TERIMA KASIH DAN BAKTIKU KEPADA .
AYAHANDA (ALM) : MINSHAD
IBUNDA : JUWITA ASMARA
BESERTA SELURUH KELUARGAKU & UNTUK SEMUA ORANG
YANG MENCINTAI DAN MENYAYANGIKU
SEMOGA APA YANG AKU PERBUAT MENDAPAT BERKAH DAN
RAHMAT DARI ALLAH SWT DAN SEMOGA ALLAH SWT
MEMBALAS SEMUA BUDI BAIK YANG TELAH
MEREKA BERIKAN.**

RINGKASAN

MELKI BONARDO, PERENCANAAN DAN PENGAWASAN PERSEDIAAN PADA STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM (SPBU) 14229325 JUWITA ASMARA–MANDAILING NATAL (dibawah bimbingan Bapak Drs.Rasdianto, MS, AK, sebagai pembimbing I dan Ibu Dra. Hj. Rosmaini, Ak, sebagai pembimbing II)

Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU) 14229325 Juwita Asmara–Mandailing Natal bergerak di bidang perdagangan yaitu distribusi bahan bakar dan merupakan mitra Pertamina. Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU) ini adalah satu-satunya SPBU di Kecamatan Natal, Kecamatan Batahan, Kecamatan Muara Batang Gadis, Kecamatan Batang Natal dan Kecamatan Lingga Bayu yang beralamat di Desa Panggautan Kecamatan Natal yang dalam operasional berupaya untuk dapat memperoleh hasil dan memenuhi kebutuhan masyarakat akan Bahan Bakar yang di rencanakan perusahaan untuk lima Kecamatan tersebut. Adapun rumusan permasalahan menjadi topik penelitian adalah **“Masih kurangnya perencanaan yang dilakukan pihak SPBU terhadap persediaan bahan yang akan dijual”**

Untuk memperoleh data skunder dan data primer yang diperlukan, penulis mengadakan penelitian kepustakaan dan lapangan. Berdasarkan data yang diperoleh penulis melakukan analisis dan evaluasi sejauh mana efektivitas Perencanaan dan Pengawasan Persediaan Pada Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU)

14229325 Juwita Asmara–Mandailing Natal, maka penulis dapat menarik kesimpulan antara lain :

1. Struktur organisasi Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU) 14229325 Juwita Asmara–Mandailing Natal adalah berdasarkan struktur organisasi garis. Dimana perintah mengalir dari atasan ke bawahan melalui tingkatan manajerial sampai ke tingkat yang paling rendah
2. Perencanaan persediaan yang dilakukan perusahaan belum menggunakan anggaran
3. Pengawasan persediaan dilakukan Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU) 14229325 Juwita Asmara–Mandailing Natal untuk melindungi Fisik persediaan serta seperangkat kebijakan dan prosedur untuk mengantisipasi penyelewengan dan manipulasi karyawan terhadap persediaan barang. Pengawasan fisik diupayakan melalui tersedianya sebuah gudang permanen yang dilengkapi pengamanan yang mencukupi serta perlengkapan lain yang dapat melindungi persediaan dan pencurian maupun penurunan kualitas barang. Gedung dijaga oleh petugas gudang yang didukung oleh bagian keamanan yang bertugas mengawasi barang yang masuk serta mengeluarkan barang dari gudang setelah ada persetujuan dari yang berwenang.
4. Kerjasama antar bagian belum berjalan harmonis, dimana masih terlihat sebagian unit kerja masih menganggap bahwa unitnya adalah terpenting dibandingkan dengan unit kerja lainnya.

KATA PENGANTAR



Syukur Alhamdulillah penulis ucapkan kehadiran Allah SWT karena rahmat dan hidayah-Nya penulis dapat menyusun dan menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PERENCANAAN DAN PENGAWASAN PERSEDIAAN PADA STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM (SPBU) 14229325 JUWITA ASMARA - MADINA”** sebagai syarat untuk menyelesaikan pendidikan Strata-I Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Medan Area.

Secara khusus penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang tiada terhingga kepada Ayahanda (Alm.) dan Ibunda tercinta atas do'a, perhatian, kasih sayang dan dukungannya yang tiada terhenti kepada penulis.

Dalam proses penulisan skripsi ini penulis banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak dan kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr. Sya'ad Afifuddin S. SE, M.Ec. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Medan Area.
2. Bapak Dra. Hj. Retnawati Siregar. MSi selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Medan Area.
3. Bapak Drs. Rasdianto, MS, Ak selaku Pembimbing I yang telah banyak memberikan waktu, pemikiran dan pengarahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

4. Ibu Dra. Hj. Rosmaini, Ak selaku Pembimbing II yang telah banyak memberikan waktu, pemikiran dan pengarahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Drs.H. Miftahuddin, MBA selaku ketua pembimbing/ dosen yang telah banyak memberikan saran dan motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak H. Syahriandy, SE, MSi selaku dosen yang telah banyak berjasa kepada penulis dan sangat penulis kagumi.
7. Bapak Harry Perdamenta, SE, MSi selaku sekretaris pembimbing yang telah banyak memberikan saran kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Bapak Patar Marbun, SE, MSi selaku dosen yang telah banyak memberikan saran kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Ibu Linda Lores, SE, MSi selaku sekretaris Jurusan Akuntansi yang telah banyak memberikan saran kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Bapak Drs. Muslim Wijaya, MSi selaku dosen yang telah banyak memberikan saran kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Bapak Hery Syahrial, SE, MSi selaku Pembantu Dekan I yang telah banyak memberikan saran kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
12. Bapak dan Ibu staf pengajar serta pegawai (Terutama bang Ucok, bang Gulo, kak Tini, bang Manahan, kak Fatma) terima kasih atas bantuannya. walaupun kadang penulis bikin repot dan sebel '(aa capec deeeeh...!)

13. Bapak Indra Angkola Pulungan/ Buncong dan Ibu Rita dan Kakanda Ningsih, Kakanda Mustika Pulungan / Iyang dan Kakanda Devi/ Pepe, yang telah banyak membantu keluarga kami baik moril maupun materil.
14. Ibu Juwita Asmara, selaku manajer/ pengelola SPBU yang telah bersedia menerima penulis untuk melakukan penelitian serta seluruh staf SPBU (bang Yosa yang baik, bang Ziko Brazilia yang baik kali aje, bang Aswan Gendut alias Buncit tapi baik) yang telah banyak membantu dalam penelitian.
15. Buat Keluargaku yang Kusayangi dan Kucintai : Papa (Alm) tercinta, Ananda sangat berharap Papa tenang dan bangga di Alam sana atas keberhasilan Ananda menyelesaikan Pendidikan sesuai dengan keinginan Papa, MamaBunda (Almh) yang sangat menyayangiku dan Ananda sangat berharap MamaBunda tenang dan bangga di Alam sana atas keberhasilan Ananda, Ibunda yang sangat saya banggakan yang telah memperjuangkan, Perhatian, kasih sayang dan dukungan yang tiada henti demi keberhasilan Pendidikan Ananda. Om Muslim Nasution, Om Jhon, Kamas Indra Medi, Teta Indah Royani, Kak Nelly, One Satri, One Eva, Bang Edi, Bang Buyung yang banyak memberikan perhatian dan motivasi tapi jangan pake marah-marahan' dong...! Buat Adinda : Melly Sri Novita "cerewetnya agak dikurangi" dikiiiiiiiit....! Heri lho harus bisa ke jenjang pendidikan yang lebih tinggi lagi, Ahmedika Azkia jadilah Dokter yang baek dan beriman, Zulfikri lanjutkan pendidikan dan jadilah seorang Intelektual, Monica "Raih cita-cita dengan semangat yang tinggi, Kiki dan Susi jangan lupa belajar " Jangan sia-siakan perjuangan Orang Tua".

16. Buat Sayang dan Cintaku, Kekasih hatiku yang banyak memberikan Motivasi, Do'a dan jadilah calon Istri terbaik buatku, juga buat seluruh keluarga kekasihku Aina Yusro yang banyak membantu dengan Do'a kepada penulis.
17. Sahabat-sahabat gue Aswar (Jay), Paman Ruli (Napit), Hendri (Latum), “ini temen gaul”. Rekan di IMI FE-UMA yang udah senior : bang Indra Landi SE, bang Waris Suprianto SE, A'a M. Iqbal SE, bang Abdul S.Karim.Hrp SE, bang M. Yusuf Siregar SE, bang Aliono SE, Fahrul Afandi SE, bang Jeppi Susanto SE, Dwie Sunarti SE (yang pernah digosipkan jadi istriku ‘ pada hal sekretaris doang “ wajar dong gue dekat” tapi nggak deket kali lah”), Rina SE, Eko SE, July SE, Abrori SE, Sari SE, Mira SE, Yuyun SE, (nggak nunggu-nunggu nih eee.. aduh jadi malu deh.., Rekan-rekan yang setamatan di IMI FE-UMA : Fizah SE, cerewet bangaet luh..! Kirno SE, Culun alias Jatok) dan rekan-rekan IMI FE-UMA yang tertinggal di Kampus : Syukur (Yuku alias Albert Eistein) tuh rambut pangkas dong.. entar buaya buat sarang disitu, Roni Endut, jangan tidur aje, ingat kuliah, ingat orang tua, jangan ingat Internet..! Zaenal (cok baba) apalagi Evi udah tammat, Luh kapan ? yang baik, yang banyak bantu gue, memberi semangat dan dorongan, makasih yee !
18. Teman-teman Kost yang paling baik, Iwan batak, Budi (Bogel “ makasih ya udah minjami komputernya, PS, TV “ baik banget luh Gel”, Fadly si modal-madil, si kalong malam Supri dan David kuliah yang bener, kasihan Ortu kalian.
19. Ibu dan Bapak kost yang lama (selaku ibu angkat dan bapak angkat ku) : Ibu Ummi Kalsum, Bapak Warijo “ makasih banyak atas perhatian, motivasi juga Do'a yang diberikan kepada penulis sekian lama. Ibu dan Bapak kost sekarang

(Ibu Feny dan P' Piot) terutama buat Bapak terima kasih atas perhatian dan sarannya juga Riri, Rika, Reza, makasih yaa..!

20. Buat Adinda-adinda : 03 – 06 (khusus buat Sepupuku Mutmainah) Pengurusan IMI FE-UMA yang Ke-III, Istimewah buat Ketua Umum IMI FE-UMA : Kakanda Koko Ersalan Sitorus. tetap Ekxis, semangat dan perjuangkan IMI, Okeey ! Hidup-hidupi organisasi tapi jangan mencari hidup di organisasi, “Awali keikhlasan setiap kegiatan” From : Ketua Defisioner.

21. Dan seluruh teman-teman aku yang banyak membantu aku baik moril maupun Fisik yang nggak mungkin disebut satu-persatu karena keterbatasan kertas. hee.....!

Akhirnya penulis berserah diri kepada Allah SWT, semoga senantiasa melimpahkan rahmat dan petunjuk-Nya kepada kita semua. Amin, Amin Ya Robbal 'Alamin.

Medan, 27 Juli 2007

Penulis

(MELKI BONARDO)

DAFTAR ISI

Halaman

RINGKASAN	
KATA PENGANTAR	
DAFTAR ISI	
DAFTAR GAMBAR	
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Alasan Pemilihan Judul	1
B. Perumusan Masalah	2
C. Luas dan Tujuan Penelitian	2
D. Metode Penelitian dan Teknik Pengumpulan Data	3
E. Metode Analisis	4
BAB II LANDASAN TEORITIS	5
A. Pengertian Perencanaan dan Pengawasan	5
B. Pengelompokan Persediaan	10
C. Pentingnya Perencanaan dan Pengawasan Persediaan	14
D. Teknik Perencanaan Persediaan	17
E. Teknik Pengawasan Persediaan	19

BAB III STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM

(SPBU) 14229325 JUWITA ASMARA25

A. Gambaran Umum Perusahaan25

B. Jenis-jenis Persediaan31

C. Perencanaan Persediaan34

D. Pengawasan Persediaan36

E. Kendala dalam Perencanaan dan Pengawasan Persediaan40

BAB IV ANALISIS DAN EVALUASI42

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN50

A. Kesimpulan50

B. Saran51

DAFTAR PUSTAKA

BAB I

PENDAHULUAN

A. Alasan Pemilihan Judul

Setiap perusahaan, apakah perusahaan itu perusahaan jasa ataupun perusahaan manufaktur, selalu memerlukan persediaan. Tanpa adanya persediaan, para pengusaha akan dihadapkan pada resiko bahwa perusahaannya pada suatu waktu tidak dapat memenuhi keinginan para langganannya. Hal ini bisa saja terjadi, karena tidak selamanya barang-barang atau jasa-jasa tersedia pada setiap saat, yang berarti pula bahwa pengusaha akan kehilangan kesempatan memperoleh keuntungan yang seharusnya ia dapatkan. Jadi persediaan sangat penting untuk setiap perusahaan, apabila keuntungan yang diperoleh lebih besar dari biaya-biaya yang ditimbulkannya.

Kekurangan atau kelebihan persediaan merupakan gejala yang kurang baik. Kekurangan dapat mengakibatkan terganggunya operasi perusahaan yang berakibat larinya langganan sedangkan kelebihan persediaan dapat berakibat pada resiko biaya yang tinggi yang menyebabkan pemborosan atau tidak efisien. Oleh karena itu penting bagi semua jenis perusahaan untuk mengadakan perencanaan dan pengawasan atas persediaan, karena kegiatan ini dapat membantu mengurangi terjadinya resiko tersebut diatas menjadi sekecil mungkin.

STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM (SPBU) 14229325
JUWITA ASMARA, sebagai perusahaan jasa yang bergerak dalam bidang pelayanan penjualan bahan bakar umum, dimana perolehan produknya berasal dari suplai

Pertamina. Hal ini jelas perusahaan akan membutuhkan suatu perencanaan dan pengawasan yang tepat untuk menyelenggarakan tingkat persediaan sejalan dengan kebutuhan perusahaan untuk melayani permintaan pelanggan..

Berdasarkan uraian di atas, dapatlah disimpulkan bahwa masalah perencanaan dan pengawasan persediaan merupakan masalah yang penting, karena jumlah persediaan akan menentukan atau mempengaruhi kelancaran usaha serta efektivitas dan efisiensi perusahaan tersebut. Untuk itulah penulis merasa tertarik untuk membahas masalah tersebut sehingga memilih judul : **“PERENCANAAN DAN PENGAWASAN PERSEDIAAN PADA STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM (SPBU) 14229325 JUWITA ASMARA – MADINA”**.

B. Perumusan Masalah

Masalah yang akan diteliti pada STASIUN PENGISIAN BAHAN BAKAR UMUM (SPBU) 14229325 JUWITA ASMARA – MADINA dapat dirumuskan sebagai berikut : Masih kurangnya perencanaan dan pengawasan yang dilakukan perusahaan terhadap persediaan bahan yang akan dijual..

C. Luas dan Tujuan Penelitian

Karena terbatasnya waktu, dana dan pengetahuan serta untuk menghindari kesimpang siuran dalam penulisan skripsi ini, maka penulis hanya membatasi penelitian ini mengenai Perencanaan dan Pengawasan Persediaan pada

DAFTAR PUSTAKA

- Agus Ahyari, **Pengendalian Produksi, Manajemen Produksi**, Buku Kedua, Edisi Keempat, BPFE, Yogyakarta 1990.
- Freddy Rangkuti, **Manajemen Persediaan**, Edisi Kedua, Penerbit PT. Raja Grafindo Persada, Jakarta, 2000.
- Harsono, **Manajemen Pabrik**, Edisi Kedua, Penerbit Balai Pustaka Aksara, Jakarta, 2004.
- James D. Wilson dan Jhon B. Campbell, **Tugas Akuntan Manajemen**, Edisi IV, Revisi, Terjemahan Tjintjin Fenix Tjendera, Erlangga, Jakarta, 2000.
- J.B. Heckert, James D. Wilson and Jhon B. Campbell, **Controllershship Tugas Akuntansi Manajemen**, Edisi Ketiga, Terjemahan Tjintjin Fenic Tjendera Penerbit Erlangga, Jakarta, 1995.
- Matz, Adolph dan Milson F. Usry, **Akuntansi Biaya Perencanaan dan Pengawasan**, Edisi Kedelapan, Diterjemahkan oleh Gunawan Hutahuruk, Erlangga, Jakarta, 1986.
- M. Munandar, **Budgeting (Perencanaan Kerja, Pengkoordinasian Kerja dan Pengawasan Kerja)**, Edisi Ketiga, Penerbit BPFE-UGM, Yogyakarta, 2001.
- Muhammad Muslich, **Manajemen Keuangan Modern**, Cetakan Kedua, Penerbit Bumi Aksara, Jakarta, 2000.
- Suyadi Prawirosentono, **Manajemen Operasi**, Edisi Ketiga, Penerbit Bumi Aksara, 2001.
- T.H. Handoko, **Manajemen**, Edisi Kedua, BPFE UGM, Yogyakarta, 2000.
- Zaki Baridwan, **Sistem Akuntansi, Penyusunan Prosedur dan Metode**, Edisi Kelima, Cetakan Pertama, BPFE-UGM, Yogyakarta, 1991.
- Ikatan Akuntan Indonesia, **Standar Akuntansi Keuangan**, Penerbit Salemba Empat, Jakarta, 2004.
- S Nasution dan M. Thomas, **Buku Penuntun Membuat Thesis, Skripsi, Disertasi dan Makalah**, Penerbit Bumi Aksara, Jakarta, 1995.
- Winarno Surakhmad, **Dasar dan Teknik Penelitian Ilmiah**, Tarsito, Bandung, 1995.